

教育目標 「自ら きたえる」

意欲をもって学び続ける力・自分を豊かに表現する力・良好な人間関係を築く力



7/28(月) 新潟市東地区陸上競技記録会



新潟市立関屋小学校 学校だより

しおない

令和七年八月二十九日

第371号

雨ニモマケズ

校長 川又 健司

今年の夏も、本当に暑かったです（いやまだ過去形ではないですね）。毎年そんなことを言っています。どうも年々その程度が激しくなっているように感じます。

休みの期間中、お子さんたちは無事に過ごせたでしょうか。休みが終わっても、まだ本調子でない人もいるでしょうし、今年はこの暑さでもう二〜三か月は続くようです。安全面を第一に、教育活動を進めていきたいと思っています。

さて、夏休みに入っすぐ、新潟市の陸上競技記録会がありました。五・六年生の代表児童が、暑さの中素晴らしい頑張りを見せてくれました。また、関屋小学校の児童や卒業生も出演した、りゅうとびあでの演劇公演を見せてもらう機会にも恵まれました。こちらも「ずいぶん練習したんだろうなあ」と思わせる、素晴らしい演技でした。他の人たちも、それぞれに頑張ったり楽しんだりしていることを願いつつ、夏休みに入りました。

私は今年、お盆の少し前に、家族で岩手県を旅行してきました。家族のお目当ては主に冷麺でしたが、私は宮沢賢治記念館を楽しむに行きました。国語に力を入れる小学校教員

にとつて、宮沢賢治は少し特別な存在です。教材となっている「やまなし」や「注文の多い料理店」などは、私が教員になった頃からある教材ですし、とても取り組みがいのある作品です。

また、私が新採用で着任した学校の当時の校長も国語の先生でしたが、毎年卒業する六年生は一人ずつ校長室で「雨ニモマケズ」を暗唱しなければならぬという決まりになっていました。その頃の子供たちに出会えると、今でもそれを懐かしく話す人もいます。

記念館には、その「雨ニモマケズ」をメモした手帳がありました。賢治の闘病中に書かれ、死後見付かった物でしたが、現在では代表作の一つとなっています。

雨ニモマケズ 風ニモマケズ
雪ニモ夏ノ暑サニモマケヌ
丈夫ナカラダヲモチ
慾ハナク 決シテ瞋ラズ
イツモシヅカニワラッテキル
(中略)
サウイフモノニ
ワタシハナリタイ

様々なことに心ざわつくことの多い昨今、私もこの心境に近付きたいなあと思っています。

【学校が再開しました！】 8月28日（木）

久しぶりに学校に子供たちの声が戻ってきました。夏休み明けは、転入生を迎え204名でのスタートです。全校朝会は、暑さ対策でオンラインで行いました。子供たちは、各教室で、校長先生のお話や友達の発表を神妙な面持ちで聞いていました。

その後、夏休みで頑張った宿題を提出したり、夏休みの思い出を発表したりするクラスもありました。まだまだ暑い日が続くようです。徐々に学校のリズムを取り戻してほしいです。



【よろしくお願ひします】

養護教諭が病気治療のため、お休みをいただくことになりました。

そこで、9月1日より養護助教諭が代替で勤務されることになりました。よろしくお願ひします。

九・十月の予定

9月の予定		
1	月	家庭学習強調週間・健康生活チャレンジ週間（～5日）
3	水	全校子供会議（2限）
4	木	避難訓練
5	金	1年校外学習（いくとぴあ）
10	水	市小研
12	金	作品展（～22日）4学年PTA行事
16	火	6学年PTA行事
17	水	緑化ボランティア・絵本ボランティア
18	木	2学年PTA行事・3年社会科見学
19	金	1学年PTA行事
24	水	ふれらん
25	木	全校遠足
29	月	演劇鑑賞会

10月の予定		
1	水	ふれらん
2	木	歯肉炎予防教室（5年） 関屋中学校体験入学
8	水	全校4時間授業・緑化ボランティア
9	木	全校3時間授業・給食なし
10	金	前期終業式3時間授業・給食なし
14	火	後期始業日5時間授業
15	水	ふれらん・緑化ボランティア
22	水	こころの劇場（6年） ふれらん・緑化ボランティア
27	月	スクールカウンセラー来校日
28	火	5年社会科見学（NHK）
29	水	ふれらん・緑化ボランティア
30	木	5学年PTA行事